

Alles rund um die Rede

Rede für Abteilungsversammlung im Vorfeld einer Jahreshauptversammlung

Anspruch an den Redner: einen guten Einstieg schaffen, der eine positive Grundstimmung erzeugt.

Liebe Sportfreundinnen und Sportfreunde,

Wer im Sportverein mitarbeitet, muss das dicht und nahe am Sport tun. Die unmittelbare Nähe zum Sport hat die Abteilung mit ihren Mitgliedern und Mitarbeitern.

Die Abteilung macht das sportfachliche Angebot. In Zusammenarbeit mit den Fachverbänden wird der Übungs- und Wettkampfbetrieb organisiert. Ihr - die Sportlerinnen und Sportler - vertretet unseren Verein. Und das ist unabhängig davon, in welcher Alters- oder Leistungsklasse das geschieht. Ihr alle seid daran beteiligt.

Anspruch an den Redner: glaubwürdig bleiben, mit persönlichen Anreden die Zuhörer mit einbeziehen und das Interesse am Zuhören erhalten.

Deshalb bin ich gerne zu Eurer Abteilungsversammlung gekommen.

Ich danke Dir, , als Abteilungsleiter für die offizielle Einladung. Wir sehen uns im Lauf eines Jahres bei den verschiedensten Gelegenheiten. Aber Euch allen als Teilnehmer an dieser Versammlung will ich noch einmal versichern, dass sich der Vorstand sehr für Euren Sport interessiert.

Und wenn es sich einrichten lässt - das wisst Ihr - , kommen wir zu möglichst vielen Veranstaltungen. Denn wir wollen uns gemeinsam über die Erfolge freuen und die Niederlagen gemeinsam wegstecken und schließlich auch auf dem Laufenden sein, was die Entwicklung Eurer Abteilung betrifft.

Anspruch an den Redner: auf die jeweiligen Interessen eingehen.

Ich meine, dass Vereinsführung und Abteilungsleitung in dieser Fachsportart auf einem guten Weg sind:

- Im Wettkampf- bzw. Spielsystem trainieren und betreuen wir die Kinder ebenso wie die Senioren.
- Zum fachlichen Angebot gehört auch die breitensportliche Ausrichtung
- Zur Durchlässigkeit ist vereinbart, dass auch der Wechsel in andere Abteilungen möglich ist.

Anspruch an den Redner: übergeordnete Vereinsziele benennen und speziell für den Besuch der Jahreshauptversammlung werben.

Hier kommt dann auch der Verein in's Spiel. Denn unser Sportverein will für Euch alle da sein. Damit das gelingt, möchte ich um Euer Interesse für die Angebote und Veranstaltungen werben, die über das Abteilungs-Leben hinausgehen.

Ich werbe bei dieser Gelegenheit auch um Eure Teilnahme an unserer bevorstehenden Jahreshauptversammlung. Das Tagesgeschäft drückt und beschäftigt die Abteilungen genau so wie den Vorstand bei seinen Aufgaben und Verpflichtungen.

Gerade deshalb ist es wichtig, unsere Jahreshauptversammlung ernst zu nehmen und vom Stimmrecht Gebrauch zu machen. Denn sie bietet eine sehr gute Gelegenheit,

- dass wir uns von Zeit zu Zeit neue Ziele setzen und
- dass wir uns überlegen, was wir mit unseren Mitteln und Möglichkeiten leisten können und wollen.

Anspruch an den Redner: danken, ermuntern und Wünsche übermitteln.

Unsere Mittel und Möglichkeiten werden weitestgehend vom ehrenamtlichen Einsatz bestimmt. Dafür möchte ich mich für die zurückliegende Zeit herzlich bedanken.

Bedanken bei der Abteilungsleitung, bei den Übungsleitern, Trainern und Helfern. Ich zähle auf Euch auch in der Zukunft:

- im sportfachlichen und organisatorischen Bereich und
- bei den überfachlichen Angeboten und
- im guten Miteinander mit dem Vorstand und den anderen Abteilungen.

(Baustein 1)

Den aktiven Sportlerinnen und Sportlern wünsche ich Ausdauer im Training und Erfolg in den Wettbewerben.

Und nun wünsche ich Euch allen einen guten Verlauf dieser Abteilungsversammlung. Ich bleibe hier bis zum Schluss und kann also noch Fragen beantworten und Informationen geben.

Zunächst also bedanke ich mich für die Aufmerksamkeit.

Dauer: 3 Minuten und 45 Sekunden

Baustein 1

Anspruch an den Redner: den Dank etwas vertiefen.

Bedanken also auch für die eigenständige Erledigung der Aufgaben im jeweiligen Fachbereich und für die Unterstützung bei den vielen sonstigen Arbeiten, die in unserem Verein immer wieder zu erledigen sind.

Dauer: 15 Sekunden